

An alle Vorstandsmitglieder QVR
 Gemeinde- und KantonsrätInnen
 Kreise 7 und 8
 sowie weitere interessierte Kreise

Protokoll

Quartierverein Zürich Riesbach

6. Vorstandssitzung

Dienstag, den 4. Juni 2019, 19:30 im Gemeinschaftszentrum Riesbach

Leitung: Urs Frey

Vorstandsmitglieder

Urs Frey	Präsidium, Wohnen
Marina Albasini	Natur, Umwelt und Verkehr
Gina Attinger	Labyrinth, Website
Franz Bartl	Quartierhof Wynegg, Quartierfest
Jessamyn Graves	Kinder und Schule
Matthes Schaller	Neue Projekte, Medien
Steven Baumann	Neue Projekte, Medien
Martin Schmid	AG Velo Kreis 8, Protokoll

Gäste

Markus Kick	GZ Riesbach
-------------	-------------

Entschuldigt

Cathy O'Hare	Protokoll
Dorothee Schmid	Kontakt
Claude Bernaschina	Mitgliederwesen, Kasse, Newsletter

1	Begrüssung und Protokoll Urs Frey, der Präsident des QVR begrüsst die anwesenden Vorstandsmitglieder. Das Protokoll der letzten VoSi vom 7. Mai 2019 wird erwähnt und verdankt. Allfällige Ergänzungen zur Traktandenliste werden unter Varia entgegengenommen.	
2	Traktanden	
2.1	125 Jahre QVR, Organisatorisches Franz Bartl hat die Planung hierfür erstellt. Die einzelnen Bereiche des Anlasses werden kurz angesprochen (Flyer-Verteilliste, Menu, Abwasch, Bar, Feuerschale, Musik, Spiele, Verpflegung Musikband, Quartierspaziergang, Markt Fotoshooting um 18 Uhr, Aufräumen am Folgetag). Es gibt noch personelle Lücken die geschlossen werden müssen. Die Flyer sind gedruckt, die Verwechslungsgefahr dieses Mittsommerfestes mit dem bisherigen Quartierfest ist zwar gegeben, hält sich aber in Grenzen.	Alle
2.2	Nachbarschaftshilfe Kreis 8, weiteres Vorgehen Der Quartierverein ist weiterhin daran interessiert, dass eine Lösung für eine neue NBH gefunden wird. In der bisherigen Form kann das Projekt nicht mehr im Namen des QVR verfolgt werden. Die bisherige Projektleiterin und die Partner (NBH-Altstadt, NBH-Dach, ehem. NBH Riesbach, GZR) werden über diesen Entscheid durch den Präsidenten des QVR informiert.	M. Albasini U. Frey
2.3	Schliessung Badi Forbach	

	Siehe auch Tages-Anzeiger vom 17.5.19; Matthes Schaller wird zu Händen des QVR eine Stellungnahme verfassen, mit Bitte um künftige zeitnahe Information in dieser Angelegenheit.	M. Schaller
2.4	Mitgliederwerbung an Wahlsonntagen und GZ-Brunches Der Vorstand des QVR wird mit dem QVR-Info-Stand an den Wahlsonntagen vom 1.9., 20.10. und 17.11. präsent sein. Die GZ-Brunches finden bis a.W. nicht statt.	
2.5	Festsetzung Gestaltungsplan Zueribahn Urs Frey informiert kurz den Status der Aktivitäten der «IG Seebecken Seilbahnfrei»	
4	Ressort-Mitteilungen und Varia	
4.1	Lady's first Steven Baumann besuchte die Aktionärsversammlung, welche sehr informativ war. Die Anwesenheit eines Vorstandsmitgliedes des QVR wurde im Sinne einer Wahrnehmung der Aktivitäten von Lady's first positiv wahrgenommen.	
4.2	Kontakt zur Politik (Gemeinde- und Kantonsräten) Ein Austausch ohne Beschluss findet dazu statt. Die Rolle des QVR als «Agent der Öffentlichkeit» wird hervorgehoben. Eine Idee wäre das Lancieren eines, die Öffentlichkeit interessierenden thematischen Anliegens durch den Vorstand des QVR, gefolgt durch eine moderierte Diskussion mit Vertretern aus der Kantons- und Gemeindepolitik. Verschieden thematische Anliegen bedingen auch entsprechend verschiedene Formate der Durchführung.	
4.3	Brief an die Liegenschaftenverwaltung der Stadt Zürich Matthes Schaller stellt einen Entwurf für den Brief bezüglich des Vermietungsprozedere für die Siedlung Hornbach an Stadtrat Leupi vor. Dieser Brief wird inhaltlich gutgeheissen. Er wird im Namen des QVR versendet.	M. Schaller
4.4	Social Media/Facebook Auftritt Dieses Thema soll trilateral angepackt werden.	S. Baumann M. Schaller C. Bernaschina
4.5	Seifenkistenrennen Kreis 8 Vorgesehen ist ein Rennen im September 2019. In den 4 Wochen zuvor sollen die Seifenkisten unter Anleitung zusammgebaut werden. Matthes Schaller nimmt an Sitzungen zum Thema teil. Das Thema ist auf nächste Sitzung zu traktandieren wegen eventuellem Patronat (Support, Defizitgarantie?)	M. Schaller
4.6	Kinderhüten im Quartier Über die QV-Email kinder@8008.ch erreichen uns gelegentlich Anfragen von Eltern auf der Suche nach Kinderhütendiensten. Eine Weiterleitung gelingt aber nicht. Es fehlt eine Stelle im Quartier, welche niederschwellige Angebote vermitteln kann. Allenfalls wäre dies eine Aufgabe, welche die neu zugründende Nachbarschaftshilfe übernehmen könnte. Jesse Graves und Markus Kick suchen verlässliche Information und besprechen sich.	J. Graves M. Kick
4.7	Kasperlitheateraufführungen Diese sollen mit dem QVR als «Göttifunktion» wiederbelebt werden, da das kreative Potenzial gross ist. Das GZ Riesbach würde unterstützen und die Organisation übernehmen.	M. Kick
4.8	AG Velo Kreis 8 M. Schmid berichtet, dass der Katalog der Gefahrenstellen laufend vervollständigt wird, ebenso graphische Information der entsprechenden Velorouten sowie Fotos zu einzelnen	

	Gefährdungen bzw. Verbesserungsmassnahmen. Der Zeitplan kann bis jetzt eingehalten werden.	
4.9	AG Wohnen Der Plan wurde durch ein Monitoring erneuert. Urs Frey wird am 20. Juni anlässlich einer Veranstaltung von Nach Zürich, des Zentrums für Architektur Zürich (ZAZ) einen Input zum Thema „Seefeldisierung“ machen.	U. Frey
4.10	Hafenprojekt «Marina» Urs Frey erklärt kurz den Hintergrund dieses Projektes. Das Thema soll in den Themenspeicher aufgenommen werden. Urs Frey wird sich bei Frau Glaser nach dem Stand der Dinge erkundigen.	U. Frey
4.11	Generalversammlung Quartierkonferenz Drei Vertreter des Vorstandes des QVR werden dort anwesend sein.	
5	Sitzungsende 22:30 Uhr. Die nächste Sitzung findet am Dienstag, den 2. Juli 2019 statt. Themenspeicher: <ul style="list-style-type: none"> - Nachbarschaftshilfe Kreis 8, Information der verschiedenen Partner - Rückblick 125 Jahre QVR, Mittsommerfest - Schnittstelle zwischen Stadt und Quartieren - 1. August - Zu traktandieren auf Sitzung Juli/Sept. 2019: Wiederbelebung der Kasperlitheateraufführungen - Zu traktandieren auf Sitzung Juli 2019: Seifenkistenrennen Kreis 8 - Hafenprojekt «Marina» - Suche nach neuen Anliegen, welche die Öffentlichkeit interessieren einschliesslich deren Formate Für das Protokoll: Martin Schmid	